

- mettre sa richesse pétrolière au service d'un État providence tout en préservant sa stabilité interne;
- jouer, dans le cadre de l'OPEP et grâce à la position de force qu'elle détient au sein de cet organisme, un rôle important sur la scène économique internationale.

L'Arabie saoudite s'est toujours attachée à demeurer fidèle à un vaste consensus arabe. Au sein des conseils arabes, elle continue à jouer un rôle crucial. Elle a usé de son influence d'État modéré et essentiellement pro-occidental pour promouvoir efficacement la stabilité régionale à l'intérieur du monde arabe.

Le royaume s'est montré un chef de file qui a réussi à sceller une alliance militaire et économique entre les États producteurs de pétrole du Golfe, appelée le Conseil de coopération du Golfe (CCG), qui assure une certaine sécurité contre les troubles intérieurs et les forces révolutionnaires régionales.

La richesse issue du pétrole a mené à la prospérité nationale et à un développement économique rapide, notamment depuis les chocs pétroliers des années 1970. Même si la famille royale de même que les membres d'un certain nombre de maisons de commerce ont accumulé une fortune considérable, l'ensemble de la société saoudienne jouit d'un bien-être économique enviable. Par exemple :

- le Saoudien moyen a accès à une grande variété d'avantages sociaux, qui vont d'un régime d'assurance-maladie universel et de la gratuité scolaire (y compris dans les universités étrangères) à des logements subventionnés et à des prêts sans intérêts;